

## En economía informal, 60% de la población ocupada en México (El Financiero 03/07/08)

En economía informal, 60% de la población ocupada en México (El Financiero 03/07/08) Ivette Saldaña Jueves, 3 de julio de 2008

Recomienda la OCDE flexibilizar el mercado laboral. Desanima a patrones pagos de Infonavit y guarderías, dice. De baja calidad, la mayoría de los nuevos empleos: Scarpetta. Especialistas de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) sugirieron al gobierno de México hacer cambios legales que ayuden a disminuir el número de trabajadores informales; por ejemplo, eliminar los pagos al Infonavit, guarderías y demás servicios para infantes y sólo conservar el seguro social, lo que haría más atractiva la contratación formal. Porque 60 por ciento de la población mexicana ocupada lo hace en la informalidad, es decir no tiene contrato ni prestaciones sociales, explicó el jefe de la División de Análisis y Política de Empleo de la OCDE, Stefano Scarpetta. El experto y la administradora de esa división expusieron que también falta hacer más flexible la contratación de estudiantes por medio tiempo, porque los patrones estarán más dispuestos a dar trabajo a un joven si fuera menos estricta la ley. Además, al salir de la escuela les sería más fácil encontrar trabajo porque tendrían experiencia. En 2008 se espera que la tasa de desempleo en México se incremente respecto a 2007 de 3.4 a 3.7 por ciento, y en 2009 bajará ligeramente a 3.6 por ciento, con lo que para este año habrá 1.7 millones de desempleados, 200 mil más que el año pasado. En el estudio Panorama del Empleo 2008, los especialistas de la OCDE explicaron que a pesar de ello nuestro país es de los que registran menor tasa de desempleo entre las 30 economías de la Organización, ya que mientras nuestra tasa en 2008 será de 3.7 por ciento, en promedio los países miembros presentarán 5.7 por ciento. Nuestro país registra crecimientos en su tasa de ocupación mucho mayores a las que tiene el promedio de las economías OCDE, por ejemplo en 2008 crecerá el empleo 2 por ciento y 2.5 por ciento en 2009, mientras que para el total de la Organización el promedio para este año será de 0.7, y de 0.5 por ciento para el próximo año. De hecho, México, Australia y Polonia son las tres economías que tendrán un alza en su tasa de empleo de 2008 a 2009 con porcentajes mayores a 2 por ciento anual, es decir por arriba del 0.6 por ciento de la Organización. No obstante, Scarpetta expuso que a pesar del aumento del empleo en México, la mayor parte son de baja calidad o se crean en la informalidad, lo que implica que los trabajadores no tienen ni contrato ni prestaciones como seguro social. En contraste, en países de Europa del este la informalidad consiste en que las personas no declaran la totalidad de sus ingresos pero sí cuentan con los derechos de ley. "Turquía y México son los países con menor nivel de ingreso de la OCDE y continúan con altos niveles de informalidad a pesar de que en años pasados se registró un alto crecimiento económico", aseveraron los expertos en el documento. Carga fiscal En el documento se indica que "un complicado sistema de impuestos incrementa los costos de los patrones para pagarle al erario y también los alienta a declarar menos. Tal es el caso de Hungría, Polonia, México y Turquía, donde hay grandes excepciones, además de complicados manejos de los créditos". Scarpetta señaló que aun con los esfuerzos hechos "para simplificar" el pago de impuestos como se hizo con la creación del Impuesto Empresarial a Tasa Única, se necesita hacer cambios y reformas para alentar la creación de empleos en el sector formal de la economía mexicana. Añadió que los mayores esfuerzos para reducir la informalidad debieran hacerse entre la población de jóvenes, porque son los más susceptibles a ocuparse en un trabajo sin contrato ni prestaciones.